
旁白：  基督教家庭服务中心为退休专业人士推行一项「辅助专业人员计

划」，目标是招募一班退休人士，善用他们的专业知识同技能为有

需要人士服务，我们称这班好帮手为辅助专业人员 (Auxiliary 
Professional)，简称 aP。 

 
荧幕盖字： 郭烈东先生 
  基督教家庭服务中心总干事 
 
郭烈东： 香港每年有 6 至 8 万人进入退休行列，其中有不少人有高学历及专

业背景，他们在 60 岁退休后离开工作岗位，实在是社会一大浪费。

我们希望能吸纳一班专业人士协助机构推行社会服务，由于这是一

个试验计划，我们从来没有想过会成功，所以开始时我们由小规模

做起，3 年后我们已经有 100 位 aP 加入我们的行列，恒常也有 60
位 aP 在 28 个工作单位中协助提供服务。直至今天由 aP 提供服务

的总时数超过 2 万小时，接受 aP 服务人次超过 10 万人次。 
 
学员： 我最厉害是厨务训练中学到煮鼓油鸡翼。 
 
荧幕盖字： 林韵婷姑娘 
 诚望辅助宿舍‧诚信儿童之家 
 注册社工 
  
荧幕盖字： 彭嘉敏姑娘 
 诚望辅助宿舍‧诚信儿童之家 
 服务经理 
 
林韵婷： 知道 Angela 之前是高级警司，在指导分配工作方面很有经验和专

业。 
 
荧幕盖字： Angela 退休高级警司 
 2011 年起成为 aP 
 现于诚望辅助宿舍服务 
 
Angela： 33 年中我担任过不同的职位，行动组、军装、刑事侦缉组人员，

我相信我的经验是很全面。 
 
林韵婷： 看到她在指导舍友做厨务训练的时候，其实能发挥到她的特质，精

确、清楚的指示，让舍友容易掌握技巧。 



彭嘉敏： aP 与一般义工很不一样的地方，本身他们有很多专长，以及过往

有很多人生经历。 
 
Angela： aP 计划最吸引我的地方，是两个相信及一个肯定，一个肯定是你

们肯定了退休人士的能力和过往的专业，两个相信是，你们相信退

休人士，是一个庞大的资源，另一个相信是，透过这个计划可以继

续发展才能回馈社会，不会与社群脱节。 
 
学员： 刘太教我煮很多餸，我记得最难忘是炒菜心和蕃茄猪扒，因为这两

碟餸我都很喜欢食，我会将刘太教我的事，在将来实践出来。 
 
学员： 我想刘太教我整西饼。 
 
Angela： 好，将来教你。 
 
学员： 好 
 
Angela： 快来参加 aP 计划。 
 
 
荧幕盖字： 陈素薇 曾获 9 个「香港花卉展」奖项 
 2010 年起成为 aP 
 现于德田幼儿园‧幼儿园服务 
 
陈素薇： 退休之后打算做一些自己喜欢的事，有兴趣的事。 
 
荧幕盖字： 黄婉玲校长 
 德田幼儿园‧德田幼儿园 
 
黄婉玲： aP 阿薇与其他义工有不同的地方，是她有一个很高造诣的专业知

识，她将知识带来给我们学校，透过阿薇的美艺专业知识，令他们

吸收了不同的经验，扩阔了他们在美艺的视野。 
 
陈素薇： 参加了 aP 计划为退休人士来说是一个延续，用我的知识将我所长

发挥出来，为他们的成长有一些贡献。 
 
黄婉玲： 我觉得 aP 阿薇令学校在美艺方面生色不少，aP 阿薇是学校美艺专

业的知识宝库。 



陈素薇： 很感谢机构给予机会让我与人分享，我在制作窗门(布置)的时候，

小朋友说很美丽，很美丽，老师叫他们多谢薇姨姨，她为你们制作

得很美丽，我听到这些天真活泼小朋友的说话，原来可以带给他们

快乐，我自己也很开心，又找到很多童真，所以我觉得纵使退休了

也没有遗憾。 
 
荧幕盖字： 阿戴 退休幼儿园教师 
 2011 年起成为 aP 
 现于智存记忆及认知训练中心服务 
 
阿戴： 我未退休之前是幼儿园老师，教小朋友是需要有爱心和耐心，在智

存服务了很久，发现长者与小朋友一样，是需要更多的爱心和耐心

为他们服务。 
 
荧幕盖字： 慧中 退休教学助理 
 2010 年起成为 aP 
 现于智存记忆及认知训练中心服务 
 
慧中： 退休之前有一段相当长的时间做教材制作这方面的工作，我在智存

的工作主要有两方面，教材制作同时亦协助治疗师进行小组训练。 
 
荧幕盖字： 唐彩莹姑娘 
 服务总监(长者照顾) 
 
唐彩莹： aP 简直是我们服务的最好帮手，她是我们的动力，我们的强心针，

令我们可以很放心地继续发展我们的服务。 
 
荧幕盖字： 陈汝威先生 
 智存记忆及认知训练中心经理 
 
陈汝威： 4 个字，不可或缺，aP 其实有一个责任，比义工可以做得更多。 
 
阿戴： 你看到他们进步你就知道，你的成果有所得着是很满足，希望可以

用自己少少的能力，帮助更多老人家，看到他们有进步是很开心。 
 
唐彩莹： 差不多服务了一千人，是帮了我们很多，我们才可以有这样的发展，

如果没有他们的帮助，其实亦没有这么多人可以得益。 
 



阿戴： 我发觉可以发挥到我的所长。 
 
唐彩莹： 因为 aP 自己都是带着很多东西来，丰富的知识工作及人生经验。 
 
慧中： 一定不可以计较，一定要有爱心，是花很多时间很多心机，如果是

计较一定不能做到一个好的教材，老人家如果训练得好，满足感是

比报酬还要来得更好。 
 
唐彩莹： 如果可以在未来庞大的人口老化挑战中，更扩大地使用计划，我觉

得受益的人会更多。 
 
慧中： 我鼓励专业退休人士，退休之后要善用自己的专业知识，服务社会

服务人群。 
 
荧幕盖字： 基督教家庭服务中心 
 auxiliary Professional Scheme 
 2950 5849 
 www.cfsc.org.hk 


